



# 四ヶ嶺

R6. 9月号

## ★ 上林小学校の教育目標 ★

自己をひらき、ともに学び、たくましく伸びゆく、上林っ子の育成

発行責任：渡部 謙吾

## 地域に根付く教育力

校長 渡部 謙吾

2学期が始まり1か月がたちました。9月は、愛媛県においても猛暑日を観測した日を更新するくらいの厳しい残暑が続いている。上林小学校においても適切なエアコンの稼働や水分補給を呼び掛けるとともに定期的に気温や熱中症指数を計測して熱中症の防止に努めながら教育活動を進めています。御家庭においても充分な水分の用意等、御協力いただき、ありがとうございます。

さて、別添でお届けしている「コミュニティ・スクールだより」において、夏休みから9月までの地域学校共同活動の取り組み状況や学校行事の様子をお知らせしているところですが、上林区の皆様をはじめ、学校運営協議会委員・地域有識者の皆様、PTA役員の皆様と多数の御支援・御協力をいただいております。この場を借りて厚くお礼申し上げます。



5年ぶりの再開となったPTA親子教育キャンプ



前園先生と行こう！上林ふるさとめぐり

子供たちは、皆様の温かいまなざしに見守られながら、学びを様々な形で発信しています。例えば、8月27日(火)に開催された「東温市子どもミーティング」。代表児童は、上林の環境や交通安全といった生活に根差した「まちの課題」を市役所の担当者に提案しました。

また、7月25日(木)に開催された「社会を明るくする運動東温市大会」では、本校卒業生である中学生が意見発表をしました。上林の地域に響く挨拶や声掛けは、自分の活力となっているということでした。ふるさと上林を誇りに思う心情が伝わる、心温まる内容でした。

「草が思ったより伸びるね。」と、民生児童委員様に学校東側歩道の除草をしていただきました。「良かったら授業で使ってください。」農家の方から子供たちの学習教材にと、高騰している野菜の苗を提供していただきました。「校長先生、今年の稻は、背が低いですよ。無事に育つといいのですが。」上林資源環境保存会の皆様には、猛暑にもかかわらずわくわく農園の水の管理をしていただきました。このように、地域や家庭のお力添えによって、上林ならではの「地域に根付く教育力」のおかげをもちまして、子供たちは地域への愛着を形成しています。

我々教職員も地域の皆様からの温かいお声掛けや御支援を賜ることで、大きな励みとなっています。この恩に甘えることなく、上林っ子の更なる成長のために尽力してまいりますので、引き続き、御指導・御鞭撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

## 全国学力・学習状況調査の結果について

学力向上推進主任 橋本 優里絵

4月18日(木)に全国の小学6年生を対象に実施した全国学力・学習状況調査の結果が文部科学省から提供されました。学力は知識や思考力、学習意欲などを合わせたものとされており、今回の調査ではその一部を評価するのですが、上林小学校6年生の平均正答率は国語科、算数科とも全国や愛媛県の平均正答率を上回っており、高い水準にありました。児童の皆さんには今後も丁寧な学習を継続してほしいと思います。

さて、この調査は児童の状況を確認し授業の改善に生かすことも目的としており、本校では次のような取組を考えています。国語科は、記述式問題での正答率がやや低かったので、目的や意図に応じて適切な言葉や文を資料から選びながら自分の考えを書く活動を大切にします。算数科は、速さに関する問題で正答率がやや低かったので、単位量当たりの大きさで比べる経験を重ねるとともに、具体的な場面を用意し、児童自身が解決の手立てを見いだせるよう指導を工夫していきます。

最後に、児童質問紙からは、多くの児童が「自分にはよいところがある」「人の役に立つ人間になりたい」と答えるなど、自己肯定感や自己有用感が高いことが分かりました。今後も、上林小学校の最高学年として、自信を持って主体的に学習や生活に取り組んでほしいと思います。一方で、「新聞を読んでいない」と回答する児童も多くいたため、今後は、愛媛新聞forスタディ（通称「eスタ」）を朝学習や授業で積極的に活用し、新聞に慣れ親しむ機会を増やしていきます。

## 運動会・陸上練習が始まりました

体育主任 山崎 智裕

10月1日(火)に行われる東温市陸上運動記録会（ニンジニアスタジアム）に向けた練習と10月19日(土)開催予定の上林区合同秋季大運動会の練習が始まりました。陸上練習は、放課後の短い時間ですが、種目ごとに分かれて集中して練習しています。

運動会は、上林区と合同で行います。体育部長様をはじめ区会議員の皆様には、運動会の実施に当たって運営委員会への御参加、お誘い掛け等、たくさん御配慮いただき、ありがとうございました。当日はどうぞよろしくお願ひします。

今年度も松山聖陵高等学校ダンス部制作の創作ダンスを披露します。子供たちが生き生きと取り組む姿を楽しみにしていただければと思います。児童・教職員一同、皆様の御来校をお待ちしています。



## 10月の主な行事予定

10月の主な予定をお知らせします。天候等、状況により変更する場合があります。

日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	火	東温市小学校陸上運動記録会	18	金	運動会準備 (10:20~12:00)
2	水	陸上運動記録会予備日	19	土	秋季大運動会 (8:45~)
8	火	松山聖陵高校ダンス部による指導	20	日	運動会予備日 (雨天縮小開催)
12	土	地区秋祭り (~13日)	25	金	サツマイモ掘り
14	月	スポーツの日	30	水	炊き込みごはんパーティー
16	水	運動会総練習	31	木	就学時健康診断 (13:30)